

## Crece la Controversia sobre Productos Transgénicos en Estados Unidos.

La senadora demócrata por el estado de California, Barbara Boxter, acaba de presentar una propuesta legislativa en el Congreso por la que se pretende establecer la obligatoriedad, a nivel federal, de etiquetar todos los productos alimentarios transgénicos. Esta propuesta legislativa es idéntica a la presentada en noviembre de 1999 por el miembro demócrata de la Cámara de Representantes por el estado de Ohio, Dennis Kucinich, la cual cuenta ya con el apoyo de otros 40 congresistas.

Estas propuestas legislativas han suscitado inmediatamente el rechazo de las asociaciones estadounidenses de productos alimentarios, lideradas por la poderosa *Grocery Manufacturers of America* (GMA), que juzgan la citada legislación como innecesaria e, incluso, contraproducente ya que puede levantar en los consumidores temores infundados sobre los productos transgénicos. Con este fin, esta asociación ha iniciado una campaña de presión entre los miembros del Congreso que incluye remitir a cada uno de ellos una carta instándoles a oponerse a las citadas propuestas legislativas en el caso de que sean sometidas a votación.

## Primer Congreso Mundial de Jóvenes Agricultores.

Durante esta semana ha tenido lugar en Orlando, Florida, el Primer Congreso Mundial de Jóvenes Agricultores, patrocinado por la *American Farm Bureau Federation*. En este Congreso se han dado cita 1.300 agricultores de un gran número de países con predominancia de agricultores estadounidenses, dado el lugar de la sede del mismo. Entre los participantes se encuentra una delegación de ASAJA.

Las principales cuestiones tratadas en este congreso han sido las dificultades que experimentan los agricultores jóvenes a la hora de iniciar su actividad agraria, en especial el acceso a créditos asequibles, así como las relacionadas con el comercio mundial de productos agrarios, particularmente el conflicto de los productos transgénicos.

Para obtener más información sobre este congreso se sugiere consultar la siguiente dirección en Internet : <http://www.fb.org/world/index.html>.

## Evaluación Estadounidense de su Pertenencia a la Organización Mundial de Comercio (O.M.C.).

De acuerdo con la ley estadounidense que sancionó la incorporación de Estados Unidos a la O.M.C. en 1995, la Administración estadounidense, a través del United States Trade Representative, debe presentar al Congreso cada 5 años un informe que evalúe los beneficios y perjuicios ocasionados a Estados Unidos como consecuencia de su condición de miembro de la O.M.C. El Congreso, en base a este informe, puede decidir realizar una votación sobre la permanencia de Estados Unidos en esta organización.

El próximo 1 de Marzo se cumple el plazo para el primer período de 5 años por lo que antes de esta fecha el USTR deberá presentar el informe arriba citado. Es muy probable que la votación antes mencionada se lleve a cabo dado el descontento entre numerosos miembros republicanos por el mal funcionamiento de la O.M.C. en determinados contenciosos que han enfrentado a Estados Unidos con la Unión Europea (plátanos y hormonas principalmente).

Sin embargo, es muy improbable que esta votación concluya con la salida de Estados Unidos de la O.M.C. ya que no cuenta ni con los apoyos

suficientes en ambas cámaras del Congreso ni con el del Presidente Clinton el cual ejercería, sin duda alguna, su derecho de veto.

## Aumenta por Tercer Año Consecutivo el Número de Explotaciones Agrarias en Estados Unidos.

Por tercer año consecutivo ha aumentado el número de explotaciones agrarias en Estados Unidos alcanzándose la cifra de 2.194.070. Este incremento ha detenido la tendencia a la disminución en el número total de explotaciones que se registraba desde los años 30 debido, en gran parte, a la mecanización y capitalización de las operaciones agrarias.

En total, 382 millones de has se encuentran en cultivo en Estados Unidos siendo la dimensión media de las explotaciones 175 has. Texas, Missouri y Iowa son los estados con mayor número de explotaciones (227.000, 110.000 y 96.000 respectivamente).

Es de destacar el incremento de las pequeñas explotaciones, definidas por un volumen de ventas anuales inferior a 10.000 dolares, cuyos titulares deben recurrir frecuentemente a otras fuentes de ingresos para complementar los obtenidos con la actividad agraria.

## Agricultural Outlook Forum 2000.

Durante esta semana se ha celebrado en Washington D.C. la edición del año 2000 del Agricultural Outlook Forum, organizada por el Ministerio de Agricultura estadounidense (*United States Department of Agriculture*, USDA).

En este foro, expertos del USDA, así como de Universidades y otros organismos nacionales e internacionales, discutirán sobre las perspectivas para los próximos años de cada uno de los subsectores que conforman el sector agrario estadounidense.

Se prevé prestar especial atención a los temas candentes que condicionarán dichas perspectivas entre los que se encuentran la biotecnología, la reforma de la política agraria estadounidense, la concentración de las empresas agroalimentarias estadounidenses, los nuevos mercados para productos agrarios (biocarburantes y productos ecológicos), el impacto de Internet en el sector agroalimentario y el futuro de la O.M.C. y la incorporación de China a dicha organización. Para obtener más información se sugiere consultar: <http://www.usda.gov/oce/waob/agforum.htm>.